
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

将来の職業は・・変化の中で 

   校長 桃北 紀和 
 

元号が平成から令和に変わりました。10連休では，かねていけないところへ旅行したり，

お手伝いをしたり，子どもたちで留守番したりと様々だったと思います。連休明けに元気に

学校へ通ってくれる子どもたちに感謝です。 

 平成の 30年間で大きく変わったものはたくさんあります。「2011年にアメリカの小学校

に入学した子どもたちの 65％は，大学卒業後，今は存在していない職業に就くだろう」は，

米デューク大学の研究者であるキャシー・デビッドソン氏が、2011年 8月のニューヨーク

タイムズ紙のインタビューで語った言葉です。 

 振り返ってみると，最近はコンビニやスーパーでセルフレジが登場しています。ガソリン

スタンドでのセルフ給油も日常的な光景になりました。車の自動運転も始まろうとしていま

す。世の中は人手不足と言われていますが，仕事の形態は変わりつつあるようです。 

 昭和の頃は，学校で習ったことがそのまま社会につながる割合が今よりずっと多かったよ

うに思います。親の職業を受け継ぐ子どもたちも大勢いました。高度経済成長とともに機械

化や自動化が進み，職業の形態が変わってきました。田植えなども，家族皆ではなく機械の

運転ができる方と苗運び等のお手伝いという形になりました。令和の現在は，子どもたちが

就きたい職業と社会が求めている仕事とのバランスが難しくなりそうです。 

 教育も将来の変化を予測して，「自分で主体的に考えたり，友達と討論したり，皆の前で

発表（プレゼン）したり」という手法が取り入れられてきています。また，一つの教科だけ

でなく複数の教科を組み合わせた横断的な授業も多く取り入れられています。例えば，５年

生が行っている米づくりは，水中で発芽をする部分や稲の生長は理科的要素，米作りそのも

のは社会的要素，成長の様子をまとめて発表するのは総合的要素などです。 

 英語やパソコンのプログラミング教育も始まります。令和の時代は，外国の方と一緒に仕

事をしたり，パソコン等を使って自宅で仕事をしたりなど仕事の形態も変わっていくことで

しょう。キャシー・デビッドソン氏の発言はそのあたりを指しているのだと考えています。 

 令和の時代になっても小学校教育で大事なことは，子どもたちが市来の風土を大事にして

集団生活を送り，市来での生活を土台にして社会生活を送ってもらえるように，今を生きる

ことをサポートすることだと考えています。令和の時代も「できた」「分かった」という感

動を多く経験させていきたいと考えています。 
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 ５月１３日に市来中学校で，幼小中一貫教育全体研修会が行われました。今年度 

の目標を『個に応じて職員自ら問いを立て，「こんなことをやってみたい。」と学び 

たいことを決めて相互に研修し合い，実際の授業に生かす方法まで考えるようにす 

ること』としました。分科会では，昨年度の公開研究会で幼小中交流のよさを体験 

したことを受けて，先生方がアイデアを出し合い今年度の取組を検討しました。 

。 



ようこそ市来小学校へ 
５月９日(木)， 1 年生を迎える会を行いました。各学年で，1年生を歓迎する合唱やクイズ，プレゼン

トを準備して，会を盛り上げました。1 年生も終始笑顔で，発表を聞いたりクイズに参加したりして，と
ても楽しい時間を過ごしていました。 
これからも，全校で 1年生を支え応援していきますので，地域の皆様にも温かい目で見守っていただく

とともに，地域でのルールやあいさつなどについては，指導してくださるとありがたいです。 

 

３日(月) プール開き，歯と口の健康週間(～８日)  

    スクールカウンセラー来校日（午前） 

 ５日(水) 川上小学校との交流学習 

 ６日(木) ＰＴＡ防犯パトロール（６の２） 

７日(金)スクールガード・まつぼっくり対面式 

     ＰＴＡ登校指導 

８日(土)土曜参観日，田植え，家庭教育学級開級式 

    親子体操教室（１年生） 

１０日(月)集金日（～１２日） 

１２日(水)命の日，避難訓練（風水害対応）集団下校 

１３日(木) 乗り入れ授業 

１４日(金) 学校保健委員会 

家庭学習強調週間（～２１日） 

１５日(土)ＰＴＡ防犯パトロール，青尐年育成の日 

１６日(日)Ｂ＆Ｇカヌー教室，幼稚園日曜参観日 

１７日(月)人権週間（～２１日） 

     スクールカウンセラー来校日（午後） 

１９日(水)着衣水泳(３･６年)，代表保健委員会 

２１日(木) プール掃除 

交通安全教室で安全指導 
4 月 19 日（金）に交通安全教室を行いました。串木野警察署とまちづ

くり防災課から講師を招いて，横断歩道の渡り方や自転車の安全な乗り方
について指導していただきました。本校区には，県道や国道があり交通量
も多いので，安全指導を充実させていきたいです。また，国道２７０号線
は，市来農芸前交差点から戸崎の交差点まで，４０ｋｍ制限区間です。保
護者や地域の方々におかれましても，通学路での速度超過や登下校時間の
運転には，充分気をつけてくださるようにお願いします。 
。 

 

市来小学校ＰＴＡ 

4 月２５日（木）のＰＴＡ総会で，市来小
学校ＰＴＡ役員が決定しました。家庭と学校
が連携を深めて，子どもたちの健全育成を図
りたいです。御協力お願いいたします。 
【平成３１年度・令和元年度 ＰＴＡ役員】 
会 長 新村 真 
副会長 前田 幸三 
    石堂 成章 
    濵嵜 純子 
    南 理絵 
    井手 拓一（教頭） 
書 記 浜島 克彦・内倉 匠（学校） 
顧 問 桃北 紀和（校長） 

第１回学校運営協議会 
5 月２０日（月）に第１回学校運営協議会

を開催しました。今年度から，まちづくり協
議会との連携を深めるための委員選考を行い
ました。新しい委員は次の方々です。 
米園 仁志さん（川南代表・会長） 
奥ノ園 陽介さん（川北代表） 
坊野 貴之さん（湊代表） 
濵田 尚さん（湊町代表） 
前田 浩人さん（幼稚園代表） 

 濵嵜 純子さん（ＰＴＡ代表） 
藤田裕子さん（主任児童委員） 

今年度から，学校運営協議会ではＰＴ（プ

ロジェクトチーム）による学校支援について

模索していきます。組織図については，右図

を御覧ください。 


